

## El desierto de los Monegros regresa a la Baja España-Aragón

Situada en la parte oriental de la Comunidad Autónoma de Aragón, en el Valle Central del Ebro, Monegros destaca por el silencio y la tranquilidad imperantes en sus 2.755 Km<sup>2</sup> de superficie. Presidida por la Sierra de Alcubierre y sus paisajes semidesérticos atravesados por los ríos Ebro, Gállego y Cinca, la comarca cuenta con 31 municipios, de los cuales la capital es Sariñena.

Antes de que la mano del hombre lo convirtiera en desierto, este territorio estaba repleto de bosques de encinas y sabinas y sufrió conquistas de pobladores romanos y mudéjares que dejaron su herencia cultural en la villa de Sagarrén y la torre de la Iglesia parroquial de Alcubierre, respectivamente.

Destaca dentro de su patrimonio artístico la majestuosidad del Monasterio de Sijena, construido en el siglo XII en la localidad del mismo nombre, pueblo natal del científico Miguel Servet; y la sobriedad del de la Cartuja de Nuestra Señora de Las Fuentes, donde se conservan pinturas murales de Bayeu.

También son interesantes los eremitorios rupestres excavados en las cumbres de San Caprasio y los castillos y fortificaciones medievales de Huerto, Albalatillo y Castejón de Monegros.

Antes de que lleguen a término las gestiones del Gobierno de Aragón para que la comarca sea declarada Parque Cultural, Monegros ya cuenta, gracias al original paraje que configuran sus cerros, llanuras y barrancos, con la calificación de paisaje singularísimo; único en Europa.